

XI Visita Asturiana de verificación del estado de los derechos humanos en Colombia

2015

Estas visitas surgieron como parte del Programa Asturiano de Atención a Víctimas de la Violencia en Colombia que ha logrado acoger en 14 años en refugio temporal de seis meses a 94 sindicalistas y defensores-as de derechos **humanos**, amenazados de muerte en Colombia, dos de los cuales fueron asesinados a su regreso.

La Misión internacional viaja a Colombia y realiza la XI visita del 21 de febrero al 8 de marzo, respondiendo al llamado de las organizaciones defensoras de los derechos humanos para que se visiten regiones de Colombia donde hay conflicto armado, accionar paramilitar y zonas de conflicto social con vulneración de los derechos humanos,

Este año además se pretende contrastar con las organizaciones y autoridades locales las informaciones relativas al cese unilateral del fuego de la guerrilla de las FARC-EP, el accionar ofensivo del ejército nacional y de los grupos narco-paramilitares, el impacto en los derechos humanos de los megaproyectos mineros y energéticos, y el impacto en los derechos humanos de los Tratados de Libre Comercio suscritos por Colombia con la Unión Europea y con los EUA.

La visita tiene **dos tramos**: el trabajo de campo en las regiones y las entrevistas institucionales en Bogotá.

La **primera parte** recoge testimonios de las víctimas, incluidas organizaciones sociales y personas, y puntos de vista de autoridades civiles y militares en las zonas de interés de las organizaciones colombianas. El trabajo de campo serán 10 días en diferentes regiones de varios departamentos.

Un segundo tramo es en Bogotá donde se realizan entrevistas con el alto gobierno colombiano y con instituciones de justicia y organismos de control, con el fin de presentar los principales hallazgos del trabajo de campo y pedir sus puntos de vista al respecto. En visitas de años anteriores se sostuvieron reuniones con Vicepresidencia de la República, Ministerio del Interior, Fiscalía General, Procuraduría General, Unidad Nacional de Protección, Defensoría del pueblo, Embajada de España en Colombia, OACNUDH, además se visitó alguna cárcel con presos políticos y se finaliza la visita con una rueda de prensa.

De los hallazgos **en Colombia se producirá el XI Informe** en papel y en medio magnético, para ser presentado en los medios de comunicación, en charlas con ciudadanía, centros educativos y eventos públicos, y en reuniones con instituciones de Asturias, España y Europa: Junta General del Principado, Comisión de Derechos Humanos de Asturias, Agencia Asturiana de Cooperación, Congreso de Diputados de España, instituciones de países de la Unión Europea, en el Parlamento Europeo..., y se enviarán ejemplares a los sistemas de derechos humanos de la ONU y de la OEA.

La XI visita reviste gran importancia por ser este un año decisivo para el fin del conflicto armado, también por la insistencia del gobierno colombiano en negar la existencia de los grupos paramilitares que continúan atacando a sindicalistas, defensores-as de derechos humanos, opositores políticos de izquierda y periodistas; además por la tendencia al alza del conflicto social, exacerbado por el incremento de la inequidad, la impunidad y la llegada masiva de multinacionales que se benefician del terror y de los tratados comerciales; también si se tiene en cuenta en octubre habrá elecciones territoriales en Colombia, y de darse como se espera una salida política a la guerra, la insurgencia irrumpiría en el escenario político-electoral, horizonte hacia el cual intentan caminar con procesos de unidad los diversos sectores políticos colombianos.

Agradecemos la disposición de participar en esta Misión solidaria, humanitaria, internacionalista.